
LARA-MARIE WLOST
BEWERBUNG ALS BUNDESDELEGIERTE

Ich bewerbe mich für die Kreismitgliederversammlung am
18.08.2022 als Bundesdelegierte. Es ist mein Wunsch als junge
Person mehr politische Verantwortung zu übernehmen. 
Ich bin seit 2019 Mitglied bei Bündnis 90/ Die Grünen und bei
der Grünen Jugend. Seit drei Jahren arbeite ich aktiv in der
Partei und Jugendorganisation mit und bringe meine Ideen und
Zuverlässigkeit mit ein. Im Wahlkampf 2021 habe ich
ehrenamtlich ein Praktikum in der Geschäftsstelle in Lünen
angetreten und den Wahlkampf mitgestaltet. Seit diesem Jahr
gestalte ich auch die Social Media Plattformen der Grünen
Jugend Lünen mit. 
Eigeninitiative und Eigenverantwortung sind Eigenschaften, die
ich durch meine Arbeit in der Partei und Jugendorganisation
erlernen konnte.
Ich bin 21 Jahre alt und wohne seit 2011 in Lünen. Als Person, die
in einem finanziell schwachen Haushalt aufgewachsen ist, ist es
mir persönlich wichtig politisch mitzuwirken.
Derzeit arbeite ich als Assistentin der Geschäftsführung bei
Bündnis 90/ Die Grünen in Werne und studiere ab Oktober
diesen Jahres Sozialwissenschaften in Bochum mit einem
Stipendium der Heinrich-Böll Stiftung.
Auf der Mitgliederversammlung des OV Lünen am 01.08.2022
habe ich ein einstimmiges Votum für die Kandidatur als
Bundesdelegierten für den Kreisverband Unna erhalten.

Mein Ziel als Bundesdelegierte ist es, die grüne Politik in meinen
Herzensthemen (Soziale Gerechtigkeit und Feminismus) und
auch in allen anderen Themenbereichen voranzubringen. Ich
möchte den bevorstehenden Bundestagswahlkampf als "junge
Grüne mitgestalten.

Ich freue mich über diese Chance und würde die Grünen im
Kreisverband gerne als Bundesdelegierte mit meinen Idealen
vertreten. Dafür bitte ich um euer Votum.
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Bewerbung als Delegierte für die Bundesdelegiertenkonferenz 
(BDK) 

Liebe Freundinnen und Freunde,  

mein Name ist Lena Bachgardt, ich bin 19 Jahre alt und mache aktuell eine Ausbildung zur 
Pflegefachkraft. Ich bin seit knapp einem Jahr Mitglied bei den Grünen, seit Anfang des 
Jahres Teil des Vorstandes des OV Bergkamens und möchte eure Stimme für die BDK sein.  

Meine politischen Schwerpunkte liegen bei der Klimapolitik, dessen Ursprung bei der 
aktiven Arbeit für Fridays for Future in Hagen liegt, sowie der Queer- und 
Gleichberechtigungspolitik.  

Zudem empfinde ich die Jugendbeteiligung in unserer Partei, auch außerhalb der Grünen 
Jugend als sehr wichtig und kandidiere auch deswegen als junger Mensch auf einen Platz als 
Delegierte.  

Mein Herz schlägt für die Politik unserer Partei auf Bundesebene und ich sehe die BDK als 
Chance, als Basismitglied Teil davon zu werden.  

Trotzdem ist mir bewusst, dass ich als Delegierte als euer Sprachrohr fungiere und die 
Meinung und Interessen unseres KVs vertrete. Falls ich also gewählt werden sollte, bin ich 
jederzeit offen für den OV übergreifenden Austausch von Gedankengängen zu Anträgen 
oder ähnliches, die auf der BDK Thema sind.  

Für euer Vertrauen und Votum wäre ich sehr dankbar!  

Grüne Grüße



Mein Name ist Regina Ranft, ich bin 1954 geboren und über 35 Jahre Mitglied der Grünen in Unna, 
die damals noch GAL hießen und ich gehörte zu den ersten Galliern,die in den Rat der Stadt 
einzogen. 
Zunächst studierte ich in Dortmund auf Dipl.Pädagogik.Später habe ich mich im Kulturbereich 
weitergebildet.
Wir gründeten eine GAL-Kulturgruppe und etablierten das Kulturzentrum Lindenbrauerei!
Als ich dann später dessen Kulturmanagerin werden durfte,habe ich mich aus der aktiven 
Parteipolitik zurück gezogen.
Doch weltanschaulich war ich auch dort für unsere Grundüberzeugungen aktiv: links-alternativ, 
feministisch und friedensbewegt, 
Anti-AKW-Bewegung, bzw. Ökologie insgesamt. 
Insbesondere der soziokulturellen Uridee fühle ich mich damals wie heute besonders verpflichtet: 
Erfahrung von Selbstwirksamkeit zur persönlichen und gesellschaftlichen Emanzipation 
ermöglichen!

Als nach 30 Jahren Geschäftsführung für die Lindenbrauerei der Unruhestand angefangen hat,bin 
zur aktiven Parteiarbeit zurückgekehrt und bald darauf in den Kreisvorstand gewählt worden und 
mittlerweile dessen Sprecherin. 

Diese langjährigen Erfahrungen möchte ich einbringen und mein Ziel ist ua. an der Verbindung 
zwischen der Kreis- und der Bundesebene mit zu wirken,um diese ggf. zu vertiefen.
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Bewerbung als Delegierter des KV Unna 
für die Bundes-Delegierten-Konferenz 
 
 
Liebe Grüne Partei-Freund:innen im KV Unna, 
 
 
seit November 2020 habe ich als BDK-Ersatzdelegierter unseres 
Kreisverbands an den 3 (digitalen) Bundesdelegierten-Konferenzen 
teilgenommen: Ich habe das neue Grundsatzprogramm mit beraten und 
abgestimmt, unsere Spitzenkandidat:innen für die Bundestagswahl sowie 
die neuen Parteisprecher:innen mitgewählt. Ich bewerbe mich als 
Delegierter für die BDK, um die Umsetzung des Programms auf Partei- 
und Regierungsebene kritisch zu begleiten, um die Anliegen unseres 
Kreisverbands dort einzubringen – und um auch in Präsenz an einer BDK 
teilnehmen zu können … 
 
Zu meiner Person: 55 Jahre, verheiratet, Vater von drei z.T. erwachsenen 
Kindern. Ich bin Pfarrer und Supervisor und arbeite als Dozent am 
Pädagogischen Institut der Evangelischen Kirche von Westfalen in den 
Themenfeldern Schule, Religion(en) und internationale Beziehungen. 
 
Zu meinem politischen Engagement: Seit der Kommunalwahl 2020 bin ich 
für Bündnis 90/Die Grünen Mitglied im Rat der Stadt Schwerte. Ich 
engagiere mich v.a. in den Politikbereichen Geflüchtete, Verkehr und 
Schule. Auf NRW-Ebene vertrete ich Schwerte im Landesintegrationsrat 
sowie im Städte- und Gemeindebund. 
 
Gegenwärtig ist mir auf Bundesebene wichtig: 
 
Geflüchtete: Die Unterstützung des Bundes für die Arbeit mit 
Geflüchteten in den Kreisen und Kommunen muss schneller, 
unbürokratischer und bedarfsorientierter gestaltet werden – und die 
Geflüchteten aus allen Ländern im Blick behalten. 
 
Verkehr:  Das 9-Euro-Ticket ist ein voller Erfolg – der allerdings die 
Probleme der Bahn in besonderer Weise deutlich gemacht hat. Wir 
benötigen dauerhaft ein günstiges Monatsticket und einen Vorrang für 
Investitionen in den Bahn- und Radverkehr. 
 
Energie: Der Atomausstieg darf nicht infrage gestellt werden. Die 
Energiekrise muss als Chance genutzt werden, um die Wende zu 
nachhaltiger Energie zu beschleunigen. 
 
Frieden: So notwendig die militärische Unterstützung der Ukraine ist: Wir 
benötigen mehr Engagement für nicht-militärische Wege zum Frieden in 
der Ukraine und in ganz Europa. 
 
Ich bin überzeugt, dass diese (und andere) bundespolitischen Themen 
den Input aus unserem Kreis und unseren Kommunen benötigen. Gern 
möchte ich dazu einen Beitrag leisten. Ich bewerbe mich daher auf der KV 
am 18.08.2022 um den offenen Platz als BDK-Delegierter und bitte um 
Euer Votum. 

 
 



 
 
 
Liebe Mitmenschen, 
 
hiermit bewerbe ich mich um Eure Stimme bei der Kreismitgliederversammlung am 
18.08.2022, damit ich mich als Delegierter bei der BDK für unsere Ziele auf 
Bundesebene einsetzen kann.  
 
Mein Name ist Emanuel Wiggerich, ich bin 39 Jahre alt und wohne seit 2013 in Unna. 
Als Facharzt für Öffentliches Gesundheitswesen mit der Zusatzweiterbildung 
Notfallmedizin und Schwerpunkten in Hygiene und Infektionsschutz sowie 
Umweltmedizin leite ich das Gesundheitsamt in Oberhausen. 
 
Ich bin Mitglied in der LAG Gesundheit. Auf kommunalpolitischer Ebene bin ich beim 
Kreis Unna als sachkundiger Bürger in den Ausschüssen für Gesundheit und 
Verbraucherschutz sowie für Feuerwehr, Sicherheit, Ordnung und Straßenverkehr. Bei 
der Stadt Unna bin ich als sachkundiger Bürger stellvertretend im Ausschuss für 
Feuerwehr, Sicherheit und Ordnung. 
 
Als Bundesdeligierter möchte ich eine Stimme für die Anliegen unseres KV sein, 
unsere gemeinsamen Ziele voranbringen und mich mit meiner fachlichen Erfahrung 
insbesondere für die Themen Gesundheit, Umwelt und Mobilität einsetzen. 
 
Falls Ihr glaubt, dass ich die richtige Person dafür bin, so freue ich mich über Eure 
Stimme und das damit verbundene Vertrauen.  
 
Viele Grüße 
Emanuel 

Bewerbung als Delegierter für 
die Bundesdelegiertenkonferenz 

(BDK) 



Liebe Mitglieder unseres Kreisverbandes, 

am Donnerstag würde ich gerne von euch zum Delegierten zur Bundesdelegiertenkonferenz gewählt 
werden.  

Einigen von euch dürfte ich bereits bekannt sein, anderen vielleicht noch nicht. Deshalb kurz etwas 
zu meiner Person: Bereits seit einigen Jahren engagiere ich mich in unserer Partei, nachdem ich 
bereits als Kreisschüler*innensprecher in unserem KV erste schulpolitische Erfahrungen bis zur 
Landesebene gesammelt habe. Für unsere Partei selbst habe ich als jüngstes Ratsmitglied des 
Fröndenberger Stadtrates die Ehre für unsere Ziele zu kämpfen, genau wie als Sprecher des OV 
Fröndenberg wiederholt in den anstrengenden Wahlkämpfen. Auf Kreisebene darf ich den Vorstand 
ergänzen – eine sehr große Verantwortung.  

Mein Inhaltlicher Fokus liegt für mich als Student der Informatik klar auf Digitalpolitik – ein Thema zu 
welchem ich mich auch in der LAG Digitales und Medien mit vielen Expert*innen unserer Partei 
austausche. Dabei ist die Digitalpolitik als solches eigentlich gar nicht als ein Thema zu betrachten, 
sondern vielmehr als Querschnittsthema. Beim Verkehr sehen wir schon heute die Entwicklungen: 
Elektromobilität und autonomes Fahren werden die Zukunft beschreiben und die Digitalisierung ist 
unzweifelhaft ein Teil davon. Damit dies in Deutschland gelingen kann braucht es eine Intelligente 
Ladeinfrastruktur, welche an einem Standort dynamisch nur soviel Energie verbrauchen lässt, wie 
auch verfügbar ist. Dazu kommt der Bedarf von schnellem Internet nicht nur in der Stadt, sondern 
auch auf allen Straßen und Schienen – die Vernetzung darf zudem nicht an der Waldgrenze enden, 
sondern muss überall verfügbar sein. Die Mitbenutzung von Netzen anderer Anbieter ist hier der 
Schlüssel um weiterhin wirtschaftlich zu bleiben. Dazu kommen unsere Verwaltungen welche leider 
noch flächendeckend viel zu wenig digital denken und lieber ausschreiben als die Digitalisierung zur 
vollen Stabsstelle zu machen.  

Leider lässt sich vieles davon nicht auf kommunaler Ebene umsetzen, sondern auf Land und 
Bundesebene. Um die Digitalisierung mit in unsere Meinungsbildung zu tragen würde ich mich 
freuen, wenn ihr mich zum Delegierten wählen könntet. So würde es mir möglich werden die 
Expertisen der anderen Delegierten mit diesem wichtigen Querschnittsthema zu ergänzen und unser 
Team beginnend im Oktober in Bonn zu stärken.  



Bewerbung als Stellvertretender LDK-Delegierter

hermann.strahl@gmx.de, 0163 4291284

74, Jahre, davon 41 Grün, 6 Jahre Kreissprecher, 15 Jahre Rat, leidenschaftlicher Wahlkämpfer... . 
Langjährig Böll-NRW-Geschaftsführer (dabei 3 Jahre Mona Neubaur eingearbeitet), Dipl. Ökonom 
und Maschinenschlosser, ADFC-Kreismitgründer heute Kreis- und Stadtstadtradel-Mitorganisator, 
Flüchtlingsräder AG, www.ehrenamt-unna.de Mitbetreiber, 31x Green-Open-Inspirator 
(https://gruene-unna.de/31-green-open-bildergalerie/#) und Boule-Bezirksklassespieler, 2 
Berufsverbote,  1 Bundesverdienstkreuz… Verheiratet, 2 Kinder, 4 Enkel.

Nächstes Jahr ist Halbzeit der Rats- und Bundestagsperioden. Für den etwas aus der Spur geratenen 
Kreisverband Chance, sich zukunftsverantwortlich aufzustellen. Mit endlich wieder einem 
Bundestagsabgeordneten haben wir in komplizierten Zeiten wieder Vernetzung mit Hochebenen. 
BDKs bieten weitere Anschlußchancen.

Ich würde gern weiter dabei helfen, dass unser Kreis hier aktiv drahtet und Fäden spinnt. Als 
vielfältiger Erfahrungsträger konnte ich mich dabei einige Male KV-nützlich machen, ob durch frühes 
Habeck-Indenkreislocken oder durch den einen oder anderen Redebeitrag vor allem gegen 
Selbstgefälligkeiten in der Grünen Glocke.

Als Ersatzdelegierter möchte ich unseren nachwachsenden Talenten nicht im Wege sondern zur Seite
stehen! 

 



 

 
Bewerbung als Bezirksdelegierter 
 
 
Liebe Freund*innen, 
 
hiermit bewerbe ich mich um Eure Stimme bei der Bezirksdelegiertenwahl in unser 
Kreismitgliederversammlung am 18. August. 
 
Nach dem Studium der Rechtswissenschaft, Philosophie, Geschichte und Politikwissenschaft in 
Münster und Oxford war ich zunächst als Rechtsanwalt tätig. In dieser Zeit habe ich mich 
ehrenamtlich u.a. im Zivil- und Katastrophenschutz sowie im Bundesvorstand des Lesben- und 
Schwulenverbandes in Deutschland engagiert. Vor rund zweieinhalb Jahren bin ich in den 
öffentlichen Dienst gewechselt. Ab dem 1. September werde ich der erste Grüne Beigeordnete der 
Stadt Unna sein mit Zuständigkeit für die Bereiche Umwelt, Jugend, Schule, Weiterbildung, Kultur 
und Sport. Seit der Kommunalwahl 2020 war ich Mitglied im Rat der Stadt Unna, bis ich mein 
Mandat wegen der Wahl zum Beigeordneten niederlegen musste. 
 
Gerne würde ich mich in Zukunft verstärkt für unsere Partei engagieren und mich für unseren 
Kreis- und unsere Ortsverbände in der Bezirksdelegiertenkonferenz einbringen. Dafür hoffe ich 
auf Eure Stimme! 
 
Viele Grüße 
Sandro 
 

Telefon: 0716 24415630 
E-Mail: sandro.wiggerich@gruene-unna.de 

 

Sandro Wiggerich 
Friedrich-Ebert-Straße 84 
59425 Unna-Königsborn 
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